



Miércoles 27 de Abril de 2011

Contratapa

Salarios registrados en 7 años crecieron 12,9% más que la inflación

Los trabajadores informales y los estatales nacionales son los perdedores, ya que sus ingresos perdieron poder adquisitivo.

Gabriela Origlia | Especial para LA MAÑANA

Los ganadores del modelo kirchnerista, en términos de salarios, son aquellos trabajadores en blanco -que negocian paritarias- ya que lograron un crecimiento real de salarios del 12,9% entre 2003 y 2010. Esa es la suba medida en términos reales. La contratara son los empleados no registrados y los estatales nacionales, quienes vieron disminuidos sus salarios en 12,2 y 38,5%, respectivamente. La inflación tomada como parámetro es la de privados. Un informe de Reporte Económico, dirigido por Alejandro Banzas, señala que el total de puestos declarados en el total de la economía alcanzó en 2010 un incremento del 17,7%. En ese período, el sector industrial en su conjunto incrementó su dotación de personal en 9,5 por ciento. Por sectores, lidera la mejora la industria automotriz -con alta participación de Córdoba- con un crecimiento del 25 por ciento en la cantidad de trabajadores, la misma variación que tuvo el Estado.

Desde la consultora señalan: “A pesar del retroceso del Estado en materia de recuperación del salario real es el sector de servicios que más cantidad de trabajadores incorporó. Indudablemente, la búsqueda de un Estado más eficiente continúa quedando relegada, manteniéndose una política de mayor incorporación de trabajadores a su plantilla y menor calidad de asalariados”.

Por el país

El informe remarca las disparidades registradas en las provincias en los últimos cuatro años, las que no sólo responden al tipo de actividad económica que desarrollan sino también a que el costo de vida por jurisdicción es diferente.

Las provincias que tienen las mayores variaciones en sus remuneraciones netas para el período 2006 -2010, medidos en promedio son: Santa Cruz con el 221,2%; Chubut, 214%; Tierra del Fuego, 192,7% y Neuquén, 183,1%.

Córdoba se ubica en la mitad inferior de la tabla con el 149,1%, por debajo de Santa Fe, que registró 153,4% en ese lapso. Por debajo se acomodan la provincia de Buenos Aires (144,2%) y Capital Federal , con el 122,5%.

Desde 2006 que se mantiene la concentración de los asalariados del sector privado en algunos pocos distritos: entre la Capital Federal y la provincia de Buenos Aires alcanzan al 57,5% de ese universo laboral y si se le suman Córdoba, Santa Fe y Mendoza representan el 77% del total del país.

Desde 2001

Si la medición de la evolución salarial se hace respecto a diciembre de 2001, el sueldo a nivel general creció en términos nominales desde la salida de la convertibilidad hasta diciembre 2010 un 311,9%. En el caso del sector privado registrado el alza es el 380%; en el no registrado 295,6% y entre los empleados públicos, el 207%. En ese período el peso se devaluó un 300 por ciento. La variación del IPC (Indec) fue del 170%.

Medido en términos reales -tomando datos del IPC Buenos Aires City- el nivel general de salario se mantuvo en valores reales igual que en diciembre de 2001.